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Zusammenfassung

                
Die Behandlung der laryngealen Dystonie mit Botulinumtoxin ist erfolgreich und
                    wird von den Kostenträgern übernommen. Eine qualitativ gute Behandlung sollte
                    jedem Patienten garantiert werden und deshalb ist es wichtig, generelle
                    Standards im Expertenkreis zu erstellen. In dem hier vorliegenden Artikel werden
                    verschiedene Aspekte des Krankheitsbildes „Spasmodische Dysphonie“ bzw.
                    „Laryngeale Dystonie“ von Experten beleuchtet und diskutiert. Hierzu zählen
                    neuere Erkenntnisse über die Ätiologie, anatomische Besonderheiten, Standards in
                    der Diagnostik und der Therapie sowie auch Punkte, die noch in der Diskussion
                    sind.
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Abstract

                
The treatment of laryngeal dystonias with botulinum toxin is successful. Every
                    patient suffering from a laryngeal dystonia should be assured of high quality
                    therapeutic intervention. Therefore it is important to establish general
                    standards by experts in this field. In this connection, we want to focus here on
                    different relevant aspects of laryngeal dystonias. This includes new aspects in
                    etiology, anatomical landmarks for the injection, standards in diagnostics and
                    therapy and finally open issues needing discussion.
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